



Foto de grupo de los exalumnos y responsables del máster de Gerontología que ayer celebraron los 25 años del título propio. | REP. GRÁF: BARROSO

El máster de Gerontología cambia a semipresencial en sus bodas de plata

Facilitará el acceso a profesionales que trabajan y a los que viven lejos de Salamanca
■ Más de 700 alumnos han pasado desde 1989 por el primer postgrado de la Universidad

B.H. | SALAMANCA

El máster de Gerontología de la Universidad de Salamanca fue el primero de la institución académica, así como el primero en esta especialidad de España y de Europa. 25 años después se actualiza y se transforma en semipresencial para llegar a todos los profesionales que quieran especializarse en la mejora de la calidad de vida y de la situación de las personas mayores, tanto los que ya estén trabajando como para los que no puedan acudir a las clases. "El máster fue fundado por José Luis Vega y es absolutamente pionero en su campo. Ofrecemos una formación permanente que queremos que llegue especialmente a los que trabajan y a los que tienen dificultades para llegar a la universidad. Por eso lo hemos transformado a semipresencial, para que nadie deje de especializarse por problemas de distancia o de compatibilidad", trasladó ayer la directora, Belén Bueno, durante el acto oficial de celebración de las bodas de plata del postgrado.

Bueno subraya que en este tiempo han pasado por él entre 700 y 800 alumnos de todo el mundo. "Hemos recibido a estudiantes españoles, iberoamericanos, alemanes, suizos, japoneses y tuvimos un intercambio de alumnos con Estados Unidos", explica la directora. Apunta que todos los alumnos en la actualidad traba-



Ángel Moraleda, Antonio Moro, Belén Bueno y Luis Melero, al inicio del acto.

jan en residencias, centros de día y en ayuntamientos. Personas de todos los perfiles, entre los que se encuentran médicos, psicólogos, pedagogos, trabajadores sociales y hasta arquitectos. "Se trata de todas las profesiones que luego tienen que aplicar atención a los mayores y a sus familias", apunta Belén Bueno.

La directora del máster considera que la Gerontología está en voga, "no puede ser de otra manera, tenemos un país cada vez más

envejecido y que tiene muchas necesidades. El envejecimiento afecta a países del primer mundo y del segundo, lo que pasa es que en el primero llevamos más años en esta tendencia. Pero el reto real es para el resto de los países, que también se están incorporando al envejecimiento", advierte al directora antes de iniciar el acto de celebración de las bodas de plata del máster al que acudieron varias decenas de exalumnos, tanto españoles como extranjeros.

LOS DETALLES

Los 100 primeros

Cuando en 1989 se puso en marcha el máster de Gerontología en la Universidad de Salamanca fueron 100 los primeros alumnos que recibieron la formación especializada. En el último curso han sido solamente 15 los que han acudido a las clases, según la directora del máster Belén Bueno. "Ha cambiado la normativa, los modelos de gestión y ahora es un título propio de la Universidad", explica Belén Bueno.

Contenido adaptado

La directora del máster también apunta que, aunque se ponga en marcha la nueva faceta semipresencial, se mantendrán los contenidos adaptados que se han impartido hasta ahora.

México y Portugal

Los exalumnos que ayer acudieron a la celebración de las bodas de plata del máster llegaron de varios puntos de España para reunirse con antiguos compañeros y con profesionales que formaron parte del postgrado antes y después que ellos. Entre el grupo destacó la presencia de una alumna que no dudó en desplazarse desde Portugal, así como la de otro compañero que se trasladó desde México para la ocasión.

Cuidados personalizados

Tanto la directora del máster de Gerontología de la Universidad de Salamanca, Belén Bueno, como el director técnico de la Gerencia de Servicios Sociales de Castilla y León, Antonio Moro, coincidieron ayer en defender el nuevo modelo de atención a las personas mayores. Es una nueva estrategia por la que la atención pasa de ser solo asistencial a personal. "Se trata de cuidados centrados en la persona, un paso más de lo que tenemos hasta ahora en el sistema de servicios sociales a mayores, muy sólido pero solo asistencial", explicó ayer durante su conferencia Moro en el acto de celebración de los 25 años del máster. El director técnico trasladó que el sistema actual atiende bien a las personas, pero les rompe su proyecto de vida. "El desafío es que nos centremos en la persona en vez de en la asistencia", resumió el responsable de Servicios Sociales.

Defendió la figura de un profesional que trabaje con la persona mayor para garantizar su proyecto de vida. "La coordinación sociosanitaria es fundamental, pero también la continuidad de los cuidados y que los centros sean lo más parecido a hogares", argumentó Moro, quien considera que este modelo es compatible con la crisis económica actual. De hecho, la Junta de Castilla y León ya mantiene en varios centros proyectos piloto de unidades convivenciales, que cumplen estos criterios.